
 
 

LES SYLLABES 
 

Chaque mot est formé d’une ou plusieurs parties appelées 
syllabes. 

       dans : 1 syllabe 
ren trée : 2 syllabes 

mer cre di – é co le : 3 syllabes 
 

Une syllabe se dit en une seule fois et contient toujours un son 
voyelle prononcé. 

 
   A la fin d’une ligne, s’il n’y a plus de place pour écrire un mot 
en entier, on peut le couper entre deux syllabes en mettant un 
tiret. 
 

Aujourd’hui, c’est la ren- 
        trée ! 
 
    ATTENTION ! 

 Lorsque le mot a deux consonnes identiques, il faut 
couper entre les deux consonnes :  
anten ne  -  baguet te  -  maîtres se 

 
 Tu dois prononcer le « e » final pour trouver la 

dernière syllabe. 
 
    Entraîne-toi. Où couperais-tu ces mots ? 
 
a r r i v e r  - a l l u m e t t e -   c a h i e r – c h a s s e u r –  
 
l o u p – g a l e t t e – v i l l a g e – p a n i e r – c o n t e 

 
 

 
                     LES NOMS TERMINES PAR LE SON [e] 

 
Les noms terminés par le son [e] s’écrivent  
généralement 

 

 er  ou  é  s’ils sont masculins : 
 
exemples : le papier – le plancher – le calendrier 
   le café – le blé – le résumé 
 
SAUF pour un musée – un lycée – un pied –  

                    un nez – une clé 
 

 ée  s’ils sont féminins : 
 
exemples : la soirée – une cheminée – la purée 
           une poupée – la vallée – la poignée 
           une journée – une dragée 

 

 Les noms féminins terminés par té ou tié ne 
prennent pas de e à la fin. 

 
 Exemples :  L’amitié – la liberté – la propreté – 
   La beauté – la société – la saleté 
 
SAUF pour ces 5 noms : la dictée – la jetée  

                          la montée – la pâtée – la portée 

 

SAUF pour les noms de contenu : l’assiettée 

        La brouettée – la pelletée 

Comment écrirais-tu ces mots ? 
le canap…, la moiti…, le premi…,la  cuiller…, la Vend… 
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